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令和５年第１２回函館市教育委員会定例会 会議録 

１ 日  時 令和５年（２０２３年）１２月１９日（火） 午後１時３０分 

２ 場  所 市役所本庁舎５階教育委員室 

３ 出 席 者 藤井教育長，木村委員，小葉松委員，國谷委員，神田委員 

４ 欠 席 者  

５ 事 務 局 川村生涯学習部長，小笠原学校教育部長，川崎管理課長  

６ 傍 聴 者 ０人 

７ 付議事項 別紙議事日程のとおり 

■藤井教育長 

○ 開会宣言  午後１時３０分 

○ まず，日程第１，議事録署名人の指名について，木村委員，小葉松委員を選任する。 

○ 本日の日程のうち，日程第８，議案第５号「職員の処分の決定に関し，議決を求めるこ

とについて」から日程第１０，議案第７号「令和６（２０２４）年度教育委員会関係予算

要求に関し，議決を求めることについて」までを「非公開」としたいが，いかがか。 

（異議なし） 

○ 異議がないので，「非公開」とする。 

〇 次に日程第２，月間事業報告について，事務局の動きについて報告を求める。 

■生涯学習部長 

○ はじめに，１１月１５日に第３回市議会臨時会が開催され，１０月の教育委員会定例会

で議決された市立学校に設置するスポットクーラーおよび窓設置用エアコンの購入などの

補正予算の議案を提出し，２名の議員から議案に対する質疑があり，議決された。 

○ 次に，１１月２８日だが「函館市と株式会社 VOREAS との地域振興・スポーツ振興に関

する連携協定締結式」が市役所本庁舎にて執り行われた。 

〇 次に，１２月１日だが，第８回教育委員会臨時会を開催しスポットクーラー等の契約内

容の決定に伴い「令和５年度教育費補正予算要求に関し，議決を求めることについて」お

よび「物品の購入契約の依頼に関し，議決を求めることについて」議決をいただいた。 

〇 次に，１２月９日だが，市民スケート場がオープンし令和６年２月１８日まで営業予定

だ。 

〇 次に，１４日だが，高齢者大学青柳校の卒業式が公民館において行われ８２名の方が卒

業されている。 

○ 続いて，市議会の関係だが，１２月１日から１３日までの日程で，第４回市議会定例会

が開会され，５日予算特別委員会総務分科会が開催され，１名の委員から教育委員会に係

る質問があった。次に６日だが，総務常任委員会が開催され前回定例会で説明した，アイ

ヌ遺骨の取扱いについて市議会へも同様に説明をしたところだ。次に８日に開催された市
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議会定例会本会議において予算特別委員会に付託された補正予算や条例改正など５８件の

議案が議決された。次に，一般質問が１１日から１３日まで行われ１６名の質問者のうち

１０名の議員から教育委員会に係る質問があった。また，１３日に開催された市議会定例

会本会議においては，追加提出議案１７件が議決され，この中でスポットクーラー等の物

品購入契約に係る議案とそれに伴う補正予算ついても議決されている。 

○ 第４回市議会定例会の質問一覧と教育委員会に対する質問と答弁をまとめたものを 

Googleドライブにアップロードしておりますので，後ほどご覧いただきたい。 

○ またこの期間において資料に記載のとおり参考資料を配付している。 

■学校教育部長 

○ はじめに，八幡小学校，万年橋小学校，千代田小学校の統合に係る保護者等説明会を 

１１月２１日に千代田小学校，２８日に万年橋小学校，３０日に八幡小学校で，中部小学

校，北星小学校，中島小学校の統合に係る保護者等説明会を１２月６日に中島小学校，８

日に北星小学校，１２日に中部小学校でそれぞれ開催した。説明会では，学校教育審議会

からの答申内容や学校再編の進め方などについて，関係する小学校の保護者や地域のみな

さまなどに説明した。 

○ 次に，１１月２８日だが，令和５年度函館市総合教育会議を桔梗小学校で開催し，函館

市がめざす「令和の日本型学校教育」について意見交換を行っていただいた。 

〇 またこの期間において資料に記載のとおり参考資料を配付している。 

■藤井教育長 

〇 次に，日程第３，議案第１号「函館市スポーツ振興審議会委員の委嘱に関し，議決を求

めることについて」を生涯学習部長から説明を求める。 

■生涯学習部長 

○ 議案第１号「函館市スポーツ振興審議会委員の委嘱に関し，議決を求めることについ

て」だが，委員の任期満了に伴い，小笠原 勇人氏ほか９名を令和５年１２月２４日から

令和７年１２月２３日まで委嘱しようとするものである。 

■藤井教育長 

〇 議案第１号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第１号について，原案のとおり決定する。 

〇 次に日程第４，議案第２号「函館市文化財保護審議会委員の委嘱に関し，議決を求める

ことについて」を生涯学習部長から説明を求める。 

■生涯学習部長 

○ 議案第２号「函館市文化財保護審議会委員の委嘱に関し，議決を求めることについて」

だが，委員の任期満了に伴い，大下 智一氏ほか９名を令和５年１２月２４日から令和７
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年１２月２３日まで委嘱しようとするものである。  

■藤井教育長 

〇 議案第２号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第２号について，原案のとおり決定する。 

〇 次に日程第５，議案第３号「教育財産の設定に関し，議決を求めることについて」を生

涯学習部長から説明を求める。 

■生涯学習部長 

○ 議案第３号「教育財産の設定に関し，議決を求めることについて」だが，このたびの設

定は，当該土地を隣接する日吉遺跡の管理用地として活用するために行うものだ。次ペー

ジの位置図をご覧願う。青色で着色している部分が，このたび財務部から所管替えしよう

とする土地で日吉遺跡保護用地に隣接し，地番は日吉町４丁目６７番２，面積は 579.44

㎡である。日吉遺跡保護用地は，縄文時代後期の遺跡である日吉遺跡の一部であり，昭和

４５年に道南では希少なストーン・サークルが発見されたことから，貴重な市民の財産と

して，保護・保存に努めてきたもの。今後は，当該遺跡の価値を広く市民に周知するた

め，説明看板を設置する予定である。 

■藤井教育長 

〇 議案第３号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第３号について，原案のとおり決定する。 

〇 次に日程第６，議案第４号「令和５年度全国体力・運動能力，運動習慣等調査「北海道

版結果報告書」への市町村別結果の掲載に関し，議決を求めることについて」を学校教育

部長から説明を求める。 

■学校教育部長 

○ 議案第４号「令和５年度全国体力・運動能力，運動習慣等調査「北海道版結果報告書」

への市町村別結果の掲載に関し，議決を求めることについて」だが，本議案については，

スポーツ庁において実施している「全国体力・運動能力，運動習慣等調査」の令和５年度

の函館市の調査結果について，北海道版結果報告書への市町村別結果の掲載に関し北海道

教育委員会より照会があったことからその掲載について同意しようとするものである。 

〇 北海道教育委員会による市町村名を明らかにした公表の基本フォーマットについては，

議案添付資料に，照会文書とともに添付している。なお，本調査の令和５年度の結果につ

いては，現時点ではまだ公表されていないが，例年１月中旬から２月上旬に公表される予

定となっている。また，調査結果の公表については，函館市教育委員会としても，毎年，

市教委のホームページにおいて公表しており，今年度の結果についても，今後調査結果が
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まとまったら，例年と同様に体力合計点等を数値やグラフ等の方法で公表したいと考えて

いる。 

■藤井教育長 

〇 議案第４号について何かあるか。 

（意見なし） 

■藤井教育長 

〇 議案第４号について，原案のとおり決定する。 

〇 日程第７，報告第１号「令和５年度函館市スポーツ賞受賞者の決定について」を生涯学

習部長から説明を求める。 

■生涯学習部長 

○ 報告第１号「令和５年度函館市スポーツ賞の受賞者について」だが，全国的競技大会等

において第３位以上の成績を収めた方が対象となる成績部門は，道南陸上競技協会から推

薦のあった橋本 宗汰郎さん，函館工業高等専門学校から推薦のあった櫛引 悠太さん，

北海道ボウリング連盟函館支部から推薦のあった櫻庭 まどかさんの３名だ。地域や職域

スポーツ等の健全な普及・発展に特に貢献された方が対象となる功労者部門において推薦

がなかったので以上３名が，本年の受賞者となる。 

○ なお，贈呈式は令和６年２月１２日（月）に国際ホテルで行う予定で委員の皆様には後

日案内状をお送りするので，出席方お願いする。 

■藤井教育長 

〇 報告第１号について何かあるか。 

（意見なし） 

〇 日程第８，報告第１号「教職員の懲戒処分内申の結果について」を学校教育部長から説

明を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 日程第８，報告第２号「令和５（２０２３）年度教育委員会関係補正予算要求の内示結

果について」生涯学習部長から説明を求める。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 

〇 日程第９「令和６年度予算要求について」議題とする。 

（非公開につき，会議録省略） 

■藤井教育長 
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○ 次に，日程第１０「今後の主な日程について」管理課長から報告を求める。 

■管理課長 

〇 令和６年第１回定例会の日程は，１月１０日（水）午前１０時００分から，市役所本庁

舎５階教育委員室で行う。その後，新年度予算に係る市長への意見提出を午後１時３０分

から市長会議室で行う。午前中の定例会の中で意見の資料等の確認をするなかで発言の割

振り等はご相談させていただく。 

〇 その他行事について，市立小中義務教育学校の冬休みは，１２月２６日（火）から１月

１４日（日）までとなっている。 

○ 函館市２３歳の集いは，コロナ禍で成人式が中止になった年がありその方々を対象とし

て１月６日（土）午後１時から函館市民会館で行う。翌１月７日（日）については，令和

６年函館市二十歳の集いを午後１時から函館アリーナで開催する。お手元にご案内を配付

しているので詳細はご覧いただきたい。 

○ 報告議案にもあった令和５年度函館市スポーツ賞贈呈式２月１３日（火）午後３時３０

分から函館国際ホテルで開催する。ご案内は年明けに改めて配付する。ご出席方よろしく

お願いする。 

■藤井教育長 

○ これで，報告事項を終了する。 

 

■終了宣言 

○ 午後２時２０分 

 

議事録署名人  木 村 雅 彦 

〃     小葉松 洋 子 

 

調製者庶務係  代 嶋 亜耶乃 

 


